
ЗМИЁВКА

У главы администрации района

Н.В. Азарова состоялось совеща�

ние, посвящённое реализации зако�

на о льготных выплатах. На заседа�

нии присутствовали руководители

служб, ведомств, а также предста�

вители ветеранских и других обще�

ственных организаций.

Выступили начальник районного

отдела соцзащиты населения 

А.Т. Сытова, начальник управления

Пенсионного фонда по Свердлов�

скому району Е.В. Николаева, а так�

же ряд других руководителей. Шла

речь о федеральных льготниках, о

лекарственном обеспечении этой

категории граждан, а также о льго�

тах на питание и подвозе учащихся к

учреждениям образования.

Так, например, директор змиёв�

ского профессионального училища

№ 8 А.Н. Елагин проинформировал

главу администрации, как будет ра�

ботать учебное заведение после пе�

ревода его финансирования с феде�

рального на областной уровень. 

Подводя итоги совещания, 

Н.В. Азаров поручил своему замес�

тителю Ю.Г. Ефремову создать и

возглавить комиссию по организа�

ции подвоза учащихся к ПУ № 8 и по

решению вопроса об оплате проез�

да до Орла студентам из малообес�

печенных семей. 

Кроме того, первому заместите�

лю райадминистрации В.Н. Разувае�

ву дано поручение создать комис�

сию по изучению ситуации по тари�

фам оплаты проезда автобусами

внутрирайонных маршрутов.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

Депутаты райсовета утвердили на

очередной сессии постановление

главы администрации А.И. Горшкова

о назначении на должность первого

заместителя главы райадминистра�

ции В.Н. Брежнева. Виктор Николае�

вич ранее занимал должность на�

чальника штаба Краснозоренского

районного отдела внутренних дел. 

Кроме того, депутаты заслушали

доклад об исполнении бюджета рай�

она за 2004 год, о тарифах на жи�

лищно�коммунальные услуги, а так�

же о монетизации льгот.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Впервые в местной школе ис�

кусств состоялся конкурс пианис�

тов. Выступали ученики вторых и

третьих классов. Юным музыкантам

было предложено исполнить произ�

ведения в жанре пьесы. 

По итогам исполнений первое ме�

сто присуждено Марии Сергеечевой

(преподаватель Н. Загудаева). Кон�

курсантка сыграла сложное произ�

ведение "Канон". 

На ближайшую перспективу Ма�

лоархангельская школа искусств

планирует подготовку к мероприяти�

ям, посвящённым 8 Марта и 60�ле�

тию Победы в Великой Отечествен�

ной войне. 

ПОКРОВСКОЕ

В районном центре культуры со�

стоялось рабочее совещание с

председателями домовых комите�

тов, на котором был рассмотрен во�

прос о предоставлении субсидий на

оплату коммунальных услуг населе�

нию. 

По словам главы поселковой ад�

министрации А.И. Бунина, если в

прошлые годы на субсидии в сфере

ЖХК выделялось до 90 тысяч руб�

лей, то в этом — 6,5 миллиона. Суб�

сидии получат те, кто платит за ком�

мунальные услуги более 22 процен�

тов от совокупного дохода. 

Основная часть средств будет

распределена по районному центру

(здесь больше всего жилых домов —

667, из которых 36 — многоэтажки).

Вместе с тем субсидиями не будут

иметь права пользоваться те, кто не

погасит задолженность по оплате за

жильё.

ТРОСНА

В районном центре продолжается

строительство водозабора с приме�

нением новейших технологий, вклю�

чая компьютерные. Специальная ус�

тановка "Навигатор" позволяет про�

кладывать трубы, не делая траншей

— машина производит в земле гори�

зонтальный прокол. Глубину укладки

труб и направление бурильного

станка определяет вычислительная

техника. 

Ещё в декабре 2004 года строите�

ли соединили трубопроводом улицы

Пименова и Свободы. Сейчас рабо�

ты ведутся на участке улиц Лебеде�

ва и Мосина.

ХОТЫНЕЦ

Встреча местных жителей с по�

этами�орловцами состоялась в рай�

онном Доме культуры. Инициатором

мероприятия выступил местный от�

дел образования. На беседу с лите�

раторами пришло много преподава�

телей и учащихся. 

С приветственным словом к со�

бравшимся обратился директор ор�

ловского издательства "Вешние во�

ды" А.И. Лысенко. Он подарил мест�

ной школьной библиотеке книги ор�

ловских писателей, изданные в по�

следние годы, и сообщил, что в ско�

ром времени будет выпущен сбор�

ник стихов хотынецкой поэтессы —

преподавателя средней школы 

В.И. Балабановой. 

Свои стихотворения прочитали

поэты В.П. Дронников и В.И. Корне�

ва. 

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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МИНФИН: СТАБФОНД 

НЕ БУДЕТ ИСПОЛЬЗОВАН 

НА ФИНАНСИРОВАНИЕ ЛЬГОТ
Директор департамента налоговой и таможенно�

тарифной политики Минфина России Михаил Моторин

полагает, что внешняя конъюнктура цен на нефть

настолько благоприятна, что дополнительные доходы

смогут покрыть все необходимые затраты на

монетизацию льгот.

При этом представитель министерства отметил, что сред�
ства стабилизационного фонда на покрытие расходов по
льготным выплатам, скорее всего, расходоваться не будут. 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ — ЛЬГОТЫ
В минувший понедельник состоялось первое в новом

году заседание кабинета министров, и посвящено оно

было, конечно же, проблеме выплаты льгот. Власть

пыталась разобраться в причинах, приведших к

напряжению в стране.

Дело в том, что в ряде регионов не нашлось средств для
компенсации льгот. Министр здравоохранения и социально�
го развития Михаил Зурабов сообщил, что за весьма корот�
кий срок в стране была проведена грандиозная работа по
формированию регистра льготников: на каждого из 14,4 млн.
человек были сформированы документы по льготным выпла�
там, которые и начались в конце декабря. Уже при формиро�
вании списка возникли серьезные проблемы — в конечном
итоге он увеличился в несколько раз. До конца 2004 года
льготные выплаты, по данным Зурабова, были произведены
более 8 млн. россиян на сумму 6,2 млрд. рублей. Увы, не вез�
де деньги дошли до пенсионеров, но министр заверил, что
все выплаты будут завершены к 25 января. 

На заседании, кстати, выяснилось, что правительство го�
тово взять часть средств на социальные выплаты из стабили�
зационного фонда. 

НАЛОГОВИКИ БЬЮТ РЕКОРДЫ
Минфин России подвел предварительные итоги об

исполнении  федерального бюджета страны в 2004

году.

Результаты работы отдельных федеральных служб побили
все рекорды. Так, налоговики в прошлом году перечислили в
бюджет налогов и сборов на сумму свыше 1,9 трлн. рублей,
превысив план на 9,7%. 

Также ударно потрудились и таможенники: они перечисли�
ли за минувший год в бюджет свыше 1,2 трлн. рублей. 

ТУМАННЫЕ ВИДЫ НА УРОЖАЙ
Смена аномально теплой для зимы погоды на

морозы, которые ожидаются в третьей декаде января,

могут серьезно навредить урожаю�2005. Такое мнение

высказали специалисты, изучившие ситуацию в ряде

регионов страны.

Главная тревога аграриев в том, что из�за теплой зимы
озимые перешли в стадию вегетации, и резкое похолодание
может сильно им повредить. Эта опасность значительно воз�
растет, если не будет снега. Возможная гибель озимых уже
прогнозируется в Саратовской, Ростовской, Пензенской об�
ластях. Особенно тревожная ситуация в Нижегородской об�
ласти — озимые могут вымерзнуть на 10 — 15% площадей. 

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(ЦБ России)
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Доллар                                    Евро

28,11                                       36,67

Многим известно, что еще не
так давно фабрика "Радуга" стоя�
ла на распутье: заказ "оборонки"
на массовый пошив камуфляж�
ной одежды для армии иссяк, а
денег для технического переос�
нащения предприятия на выпуск
новой продукции не хватало. И
фабрика стала шить по заказам и
лекалам известных европейских
фирм, нарабатывать опыт, зара�
батывать средства  для модерни�
зации производства. В прошлом
году в ЗАО "Радуга", например,

была внедрена технология рас�
кроя тканей немецкой фирмы
"Гербер", а к выпускаемым лег�
ким платьям добавилась новая,
"тяжелая", продукция — пальто,
куртки. И не случайно, наверное,
женская верхняя демисезонная
одежда производства "Радуги"
победила недавно в одной из но�
минаций городского конкурса
"Выбираем орловское". В соот�
ветствии с программой развития
легкой и мебельной промышлен�
ности области ЗАО "Радуга" по�

ставило перед собой на 2005 год
такие цели, как разработка новых
швейных изделий, приобретение
и установка специального обору�
дования. В планах на 2006 и 2007
годы — приобретение комплекса
оборудования одной из немецких
фирм. И, конечно, продолжится
выпуск модной, конкурентоспо�
собной продукции. Что касается
источников инвестиций, то "Раду�
га" намерена в рамках этой четы�
рехлетней программы внести в
техническое переоснащение про�
изводства  6 млн. рублей соб�
ственных средств и 15 млн. руб�
лей заемных. Расчеты специали�
стов предприятия показывают,
что реализация данной програм�
мы позволит улучшить финансо�
вое состояние предприятия, сни�
зить затраты на производство и

реализацию продукции, увели�
чить фонд оплаты труда в 1,5 ра�
за, дополнительно создать 35 ра�
бочих мест. 

Фабрика "Орелмебель", про�
дукцию которой можно увидеть
во многих квартирах, решила за�
воевать новые сегменты рынка за
счет разработки и производства
новых конкурентоспособных мо�
делей офисной мебели, техноло�
гического переоснащения произ�
водства. В программе развития
легкой и мебельной промышлен�
ности области, в частности, запи�
сано, что ЗАО "Орелмебель" по�
ставило перед собой в 2005 году
такие задачи, как создание новых
моделей офисной мебели, при�
обретение высокопроизводи�
тельного немецкого оборудова�
ния. А в последующие два года

намечается установить специ�
альное оборудование для произ�
водства фасадных деталей из
массивной древесины. Предпо�
лагается, что реализация про�
граммы позволит увеличить объ�
ем производства в 1,3 раза, фонд
оплаты труда в 1,4 раза, создать
дополнительно 24 новых рабочих
места. Кстати, средняя зарплата
в "Орелмебели" уже сейчас со�
ставляет около 9 тыс. рублей в
месяц. Для выполнения постав�
ленных в программе целей пред�
приятие планирует использовать
26,6 млн. рублей инвестиций, в
том числе 14,9 млн. рублей соб�
ственных средств. 

ОАО "Гамма", выпускающее
чулочно�носочные изделия, тоже
делает ставку на увеличение объ�
емов выпуска и реализации про�

дукции, завоевание новых сег�
ментов рынка, на техническое пе�
реоснащение производства.
Особое внимание уделяется вне�
дрению новых технологий, позво�
ляющих использовать в произ�
водстве новые виды хлопчатобу�
мажной пряжи и синтетических
волокон, сложные рисунки на из�
делиях, уникальные методы кра�
шения, современную упаковку.
Согласно программе развития
легкой и мебельной промышлен�
ности области в 2005 — 2007 го�
дах на этом предприятии продол�
жится разработка новых видов
изделий, будет приобретено и
освоено новое вязальное и дру�
гое оборудование производства
Италии, Чехии, в результате чего
объем производства должен уве�
личиться в 1,5 раза, а фонд опла�
ты труда в 1,6 раза. Дополнитель�
но будет создано 162 рабочих ме�
ста. Для выполнения этой про�
граммы  фабрика "Гамма" готова
использовать 143,2 млн. рублей
инвестиций (в том числе 44 млн.
рублей собственных средств).

Л. ОРЛОВА.

Инвестиции по программе
Новые модели стильных  женских костюмов орловской

швейной фабрики "Радуга", красивой и практичной мебели

предприятия "Орелмебель", ярких  детских колготок фабрики

"Гамма", которые появились в продаже в прошлом году, можно

считать удачным началом воплощения в жизнь областной

инновационно�инвестиционной программы развития легкой и

мебельной промышленности на 2004 — 2007 годы.

В Орловском районе насчитывается примерно

110 крестьянских фермерских хозяйств. Они

разные и по масштабам производства, и по

уровню развития, и по своей направленности. В

числе экономически крепких и уверенно

продвигающихся вперед — КФХ "Редькинское",

возглавляет которое 

Владимир Дмитриевич Степанович.

Почему при равных условиях одни крестьянские
фермерские хозяйства — такие, как "Редькинское",
— твердо стоят на ногах и уверенно смотрят в зав�
трашний день, а другие с трудом выживают? По
твердому убеждению В.Д. Степановича, нельзя за�
мыкаться в узких рамках одной отрасли, хозяйство
должно быть многоотраслевым. И надо обязательно
заставлять деньги "работать". Только при соблюде�
нии этих правил можно рассчитывать на успех.

— Высшее экономическое образование тут не�
обязательно, — считает Владимир Дмитриевич. —
Требуются только здравый крестьянский смысл и
каждодневная работа.

300 гектаров занимали в 2004 году в "Редькин�
ском" посевы, из которых на 100 гектарах размеща�
лись озимые, а на остальных площадях яровая пше�
ница, вика, ячмень, сеяные травы, немного овощей,
картофеля. Зерновые дали по 34 центнера с гектара,
хорошо уродились овощи и картофель, кормовые
культуры.

Но растениеводство — не единственное, чем за�

нимается КФХ "Редькинское". В хозяйстве есть мо�
лочнотоварная ферма, где только дойное стадо на�
считывает 40 коров, имеется свиноферма. На попе�
чении Степановича и его небольшой команды также
и пруд, где запущена рыба и содержатся утки. Заня�
лись в "Редькинском" и садоводством: пока посади�
ли 700 корней плодовых деревьев, которые скоро
начнут плодоносить.

Недавно пруд спустили, и рыбу отправили на реа�
лизацию. "Урожай" тут тоже выдался отменным: ры�
бины почти как поросята — по восемь и более кило�

граммов каждая (имеются в виду карповые; караси,
естественно, своими размерами и массой скром�
нее).

Годовой надой молока от коровы превысит 5000
килограммов молока. Оно отличается высокой жир�
ностью и хорошим качеством. А с меньшей продук�
тивностью, как всегда считали и считают настоящие
крестьяне�хозяева, дойное стадо не стоит держать.

Осенний комплекс работ в КФХ "Редькинское" вы�
полнен вовремя и по всем правилам: озимые посея�
ны, зябь вспахана. Сейчас здесь занимаются подго�

товкой сельхозтехники к весне — ремонтируют бо�
роны, сцепы, культиваторы, сеялки. Имеющиеся
тракторы все на ходу, потому что за ними ведется по�
стоянный техуход.

Активно занимаются в "Редькинском" сортиров�
кой семенного материала. И хотя до весны еще да�
леко, все семена подготовлены к севу.

Хозяйство, возглавляемое Владимиром Дмитрие�
вичем, развивает не только производственно�хозяй�
ственную сферу, но и социальную. КФХ "Редькин�
ское" включилось в реализацию областной програм�
мы "Славянские корни" и построило два жилых дома
с надворными сооружениями для своих работников.
Один из домов, к примеру, предназначен для буду�
щего зоотехника с семьей. А это свидетельствует о
планах расширения животноводческой отрасли.

В.Д. Степанович был бы не против расширения и
полеводства. Два года назад ему предложили 300 гек�
таров брошенной земли в соседнем Свердловском
районе. "Редькинское" рекультивировало эти поля, но
затем пришлось от них отказаться: гонять технику ту�
да и обратно по 35 — 40 километров из�за постоянно�
го дорожания горюче�смазочных материалов и запча�
стей нецелесообразно. А целесообразность, как го�
ворится во всех учебниках по экономии, — это глав�
ный, решающий стимул хозяйствования. Впрочем,
это и без всяких учебников ясно и понятно…

Игорь  БУРКОВ.

Орловский район.

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Крестьянская сметка — работе подспорье

Среди субъектов Российской Фе�
дерации (кроме автономных окру�
гов, входящих в состав края, облас�
ти) наибольшее увеличение
потребительских цен было за�
регистрировано в Чукотском
автономном округе и Респуб�
лике Ингушетия — на 3,3% и
2,7% соответственно. Основ�
ное влияние на общий прирост
цен оказало удорожание про�
довольственных товаров — на
4,8% и 3,4% соответственно. В
Москве индекс потребитель�
ских цен составил 100,9% (с начала
года — 111,5%), Санкт�Петербурге
— 100,8% (с начала года — 112,7%).

Существенное влияние на рост
цен на продовольственные товары
оказало удорожание плодоовощной
продукции. Больше всего выросли
цены на капусту — 12,2%, картофель
— 8,3%, морковь — 5,5%. Продолжа�
ет отмечаться увеличение цен на мя�
сопродукты. Говядина и свинина ста�
ли дороже на 3,7 — 4,8% (с начала го�
да — на 26,3 — 34,0%). В то же время

прирост цен на птицу был существен�
но ниже и составил 0,6%, а куриные
окорочка подешевели на 0,3%.

В группе молочных продуктов:
молоко стало дороже на 4,5%, тво�
рог — на 3,2 — 3,6%, сыр — на 2,4%.
Цена на рыбу увеличилась на 2,2 —
3,6%. Продолжился рост цен на яй�
ца, которые в декабре подорожали
на 3,5% (с начала года — на 28,7%).

Вместе с тем продолжает отме�
чаться снижение цен практически на
все виды круп и муку пшеничную —
за месяц на 0,1 — 2,0%. 

Стоимость минимального набора
продуктов питания в среднем по

России в конце декабря составила
1218,7 рубля в расчете на месяц. По
сравнению с концом ноября его сто�
имость увеличилась на 3,1% (с нача�
ла года — на 12,7%). К примеру, сто�
имость набора в Москве в конце де�

кабря составила 1505,9 рубля, в
Санкт�Петербурге — 1318,6 рубля.

В конце года изменилась тенден�
ция в динамике цен на бензин: А�76
(АИ�80 и т.п.) стал дешевле на 1,6%,
АИ�92 (АИ�93 и т.п.) — на 1,8%, АИ�
95 и выше — на 1,7%. В то же время
продолжет отмечаться прирост цен
на другие виды топлива, который за
месяц составил 0,9%, при этом
уголь стал дороже на 2,1% (с начала
года — на 24,4%).

Среди остальных видов непродо�

вольственных товаров трикотажные
головные уборы подорожали на 1,3
— 2,8%, меха и меховые изделия,
зимняя обувь для детей и взрослых,
отдельные виды одежды, а также
стеклянная посуда — на 1,0 — 1,4%.

Накануне новогодних праздни�
ков цены на детские игрушки
увеличились на 1,6%.

В декабре в группе услуг
пассажирского транспорта
больше всего увеличились та�
рифы на проезд в различных
типах вагонов поездов дальне�
го следования — на 15,8 —
16,2%. Среди услуг связи в 
наибольшей степени выросли

тарифы на услуги городской теле�
фонной связи при повременной си�
стеме оплаты услуг (абонентская
плата — на 5,1%, минута разговора
— на 2,0%).

Кроме того, цены на отдельные
виды медицинских услуг, ремонт
транспортных средств, услуги па�
рикмахерских, билеты в кинотеат�
ры, а также ритуальные услуги воз�
росли на 1,4 — 2,6%.

Подготовила Ю. КОРОЛЕВА.

В декабре индекс потребительских цен в России составил 101,1%

(в целом за год — 111,7%).

Индекс 
потребительских цен 

По словам жительницы улицы Ломоносова в
Орле Евдокии Дмитриевны Костомаровой, по�
пасть к жилым многоэтажкам короткой доро�
гой с улицы Октябрьской можно только пре�
одолев трап, воздвигнутый над проложенными
здесь огромными трубами теплоцентрали. Бе�
тонные ступеньки, давно обкусанные време�
нем и непогодой, превратились в серьезное
испытание для местных жителей. Особенно
пожилых. Особенно зимой, когда снежок при�
хватывается морозцем и лесенка легко пре�
вращается в ледяную горку. 

"Это еще хорошо — перила есть, — вздыха�
ет Евдокия Дмитриевна, — удержаться в слу�
чае чего можно..."

Кто�то удержится, а кому�то, не дай бог, ко�
нечно, придется косточки собирать... 

Наводившие здесь переправу коммуналь�
щики, похоже, все же сообразили, что старый
переход небезопасен для здоровья граждан. В
трех метрах от него в свое время появился но�
вый мосток через трубы — деревянный. Хоро�
шо. Правда, было бы еще лучше, если б сту�
пеньки обзавелись перилами. 

Судя по всему, изначально они и были. Да
сплыли. И теперь к услугам здешних многочис�
ленных пешеходов целых два, но недоделан�
ных перехода. 

Разумеется, обитатели этого микрорайона
не просят третьего мостика. Они будут пре�
много благодарны, если коммунальщики сооб�
разят из двух имеющихся один. Но безопас�
ный. 

Николай СОЛОПЕНКО.

НА ФОНЕ ГОРОДА

Полоса препятствий
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